

Antrag Nr. 16-O-09-0009

Ortsvorsteher Bernd Scharf

Betreff:

Stadtortsvorschläge für eine Skulptur - Ortsvorsteher

Antragstext:

Der Ortsbeirat Breckenheim stimmte in der Ortsbeiratssitzung vom 14.06.2016 grundsätzlich der Aufstellung einer Skulptur des Künstlers Reinhard Grütz zu. Die Skulptur steht zur Zeit vor der Galerie Heier, die ihr Domizil in den ehemaligen Räumen der JVA Wiesbaden, Holzstraße, hat. Die Skulptur wurde von der Galerie Heier erworben und wird als Schenkung zur Verfügung gestellt werden. Der genaue Standort sollte noch bestimmt und hierbei die Meinungen der Bürgerinnen und Bürger, sowie die der Galeristin Gisela Heier und des Künstlers Reinhard Grütz einbezogen werden.

Die nachstehenden vier Standorte wurden vorgeschlagen:

1. Auf dem Dorfplatz Breckenheim in der hinteren Ecke unterhalb der dortigen Pergola.
2. Auf dem Kreisel der L 3017, der zum Ortseingang Breckenheim an der Hellgasse führt.
3. Auf einer Wiesenfläche an der Klingenbachstraße zwischen Busendhaltestelle und Mühlgartenweg neben der Kaiserlinde. Hier stand früher einmal der Gedenkstein zur Deutschen Einheit, der zum Vereinshaus neben der Feuerwache verlagert wurde.
4. Ein beleuchteter Standort vor dem Vereinshaus neben dem Haupteingang in der Pfingstbornstraße.

Zu 1. wurde vom Künstler, der Galeristin und dem Ortsbeirat die Unfallgefahr für darauf spielende Kinder und die Gefährdung durch Vandalismus sehr hoch eingestuft.

Beim Vorschlag zu 2. müsste die Skulptur ersatzweise zu dem dort mittig gepflanzten Baum aufgestellt werden, was Herr Grütz als unangemessenen Eingriff einstufte. Von Hessen-Mobil gab es eine ablehnende Stellungnahme aufgrund der davon ausgehenden Verkehrsgefährdung. Der dort stehende Baum hat Bestandsschutz, derartige Neuanpflanzungen sowie Aufbauten könnten nicht mehr genehmigt werden.

Die Vorschläge zu 3. und 4. wurden vom Künstler favorisiert. Nach abschließendem Vergleich beider Standorte schlugen der Künstler und die Galeristin vor, den Standort zu 3. auszuwählen. Dieser solitäre Standort neben der Kaiserlinde inmitten der dortigen Wiese auf einem noch zu gestaltenden Sockel würde die Skulptur gut zur Geltung bringen.

Der Ortsbeirat wird gebeten dem Standort für die Skulptur zu 3. „Wiesenfläche an der Klingenbachstraße zwischen Busendhaltestelle und Mühlgartenweg neben der Kaiserlinde“ zuzustimmen.

Wiesbaden, 22.08.2016

Antrag Nr. 16-O-09-0009
Ortsvorsteher Bernd Scharf
